

EL PUEBLO

Organo de la coalición republicano-socialista de Tortosa

AÑO XI | Suscripción: Tortosa, un mes 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre 1'50 id.

TORTOSA 7 DE OCTUBRE DE 1911

Redacción y Administración:
Calle Obispo Aznar, —n.º 10.

N.º 968

LA SUPRESIÓN DE LOS CONSUMOS

No es afán de popularidad: es el cumplimiento sagrado de un deber

La noble popularidad sólo la consiguen los hombres que cumplen honradamente con su deber. El escritor que escribe bien; el maestro que enseña bien; el político que administra bien los intereses del pueblo, adquieren pronto gloriosa popularidad. Pero así, como Pausanias, sostenía en el diálogo *El Banquete* con respecto al amor que hay dos Venus, la Venus celeste y la Venus vulgar, así también puede sentarse con respecto a la popularidad, que hay dos especies, la buena y la mala popularidad. Con citar los ejemplos en España y en Tortosa de Pablo Iglesias y de Galdós, por un lado; del «Vivillo» y de Monner, por otro, quedan bien limitados, mejor que definidos, estos dos conceptos.

Los señores que sólo conocen esta clase de popularidad, creen que la popularidad solo se consigue haciendo un *chantage* a costa del Requena y de los censos, como el Sr. D. Agustín Monner, o poniéndose arteramente al lado de los republicanos honrados, cuando estos son mayoría, como el caballero don Antonio de Ramón.

No. La popularidad noble—la Venus celeste—se consigue sin ruido, sin escándalos, cumpliendo honradamente con el deber. Y el deber de los republicanos, ahora y ayer ha sido buscar todos los medios posibles para suprimir el odioso, el vergonzoso, el criminal impuesto de consumos.

Que es un deber nuestro esta supresión, solo lo sentimos nosotros; por esto hay que estar con nosotros, hay que convivir con nosotros, hay que pensar lo que

pensamos nosotros, hay que tener en el dolor la amargura que tenemos nosotros, para sentir con toda su fuerza esta necesidad de la supresión inmediata de los consumos.

Los caciques, los monárquicos, los católicos, los de Roig, los de Ribás, los de Monner, los de la Cámara Agrícola, los de Franquet, no están con el pueblo, junto al pueblo: están frente al pueblo, con el pueblo. Sus amigos son los propietarios que viven de sus rentas, los altos empleados que viven de sus sueldos, los desocupados, los que no han de sudar para comer, los que no han de pensar ni una vez en los amargores de la vida, los que están atados por compromisos políticos, por una nómina, por un favor venal. Estos amigos no se quejan nunca: tienen buen pan en la mesa; tienen buenos ahorros en la alacena. ¿Qué les falta? Si son propietarios, el cacique les pondrá el reparto más bajo y aún podrá deberlo cinco o seis años sin miedo a los apremios si es vago, encontrará siempre un medio de cobrar, sin trabajar, unas pesetas de las arcas municipales; si es tendero, podrá pasar, sin miedo a los consumos, por todos los fielatos. ¿De qué han de quejarse? Los impuestos no les gravan; las autoridades no les amenazan, ni les sedian; las contribuciones no les perjudican.

¿Qué han de pedir? Han de pedir que continúe el estado de cosas actual, que se perpetúe este estado de cosas, que se eternice la inmoralidad reinante, porque en esta inmoralidad pueden vivir. Si de los consumos han hecho su riqueza particular ¿cómo han de solicitar que se supriman los consumos?

Nuestros amigos no son amigos de esta naturaleza: nuestros electores no son electores de esta especie. Nuestros amigos son los payeses que pasan las horas en el campo trabajando y al cabo de la semana no pueden reunir un jornal para pagar el arrendamiento, para pagar las cédulas para pagar los arbitrios municipales, para vivir. Nuestros amigos son los obreros que trabajan en los talleres, en las fundiciones, y al cabo de la quincena no pueden sumar bastante cantidad para pagar el alquiler, para comprarse ropa, para dar de comer a sus hijos. Nuestros amigos son los que pasan en el carro por los fielatos cuando vuelven el sábado de sus trabajos y los consumidores les registran todo lo que llevan; son los que pasan todas las mañanas hacia el trabajo y en el fielato les registran el hatillo de la comida.

Nuestros amigos, son, si son payeses u obreros, los que ven cada año aumentado el reparto, los que ven cada mes crecido el apremio, los que si no pagan cuando fine el plazo, encuentran frente a su casa el carro del embargo. Nuestros amigos, son, si son comerciantes los que han de sufrir las consecuencias en su negocio de que haya un amigo del cacique, comerciante también, que con el contrabando, pueda irse enriqueciendo. Nuestros amigos, son los que están bajo el peso de todas las arbitrariedades, de todas las injusticias, de todos los atropellos. ¿No han de gritar? ¿No han de quejarse? ¿No les hemos de oír, no les hemos de atender nosotros? ¿No hemos de buscar en la supresión de los consumos el que el obrero pueda comprar las subsistencias más baratas, el que el comerciante pueda entrar más fácilmente su mercancía sin miedo a la competencia del contrabandista?

El cacique sólo oye parabienes de los que viven a costas del pueblo, a costas del pobre: por esto el cacique debe mantener los consumos y toda la inmoralidad reinante. Nosotros solo oímos los lamentos de los que no pueden comer, de los que no

pueden pagar todo lo que se les exige: por esto debemos trabajar con toda nuestra alma para echar abajo por siempre el impuesto de consumos.

No es popularidad como la del «Vivillo», como la de Monner, lo que nos mueve: es el cumplimiento sagrado de un deber: del deber sagrado de responder con nuestros esfuerzos, con nuestros trabajos, al alivio de los ciudadanos honrados que nos han confiado su voto, no creídos de que les regalaríamos una erendial o les suprimiríamos el apremio o les dejaríamos pasar gratis las mercancías, sino convencidos de que les haríamos justicia, justicia recta, justicia santa.

La justicia que en Tortosa sólo sienten y sólo predicán—y este es un honor para nosotros—los hombres que están a nuestro lado, los hombres que combaten junto a nuestra bandera de redención.

Tortosa despierta

Pasaron ya aquellos ominosos tiempos en que el pueblo, sumido en la más lamentable ignorancia era juguete de cuatro vividores, quienes le explotaban de consuno, a mansalva, sin que nunca jamás les acosara su conciencia—si conciencia tienen—las inmoralidades y atropellos que incesantemente cometían.

Tortosa se ha apercibido de ello y quiere barrer inmundicia tanta. Quiere europeizarse, ser libre y culta, crear escuelas en que educarse y alternar, cual le pertenece entre los pueblos en que su soberanía está por encima de todo.

Que la lucha en los comicios será enconada, lo vienen demostrando los contubernios que realizan estos días nuestros adversarios, temerosos de perder para siempre la prebenda que sin derecho alguno venían disfrutando. Pero la suerte está echada; mejor dicho, Tortosa ha reaccionado, ha sacudido el yugo que la oprimía; y al despertar de su letargo, de su letargo funesto y suicida en que la tenían sumida sus explotadores, háse dicho: quiero ser libre, y la voz del pueblo, proferida con imperio, no cabe duda: perdura.

Los autores de nuestras desdichas, de nuestra incultura y envilecimiento, acosados por la potente voz del pueblo que ya empieza a señalarles con el grito de jese es, ese!, cual naufragos, acuden a la gente de sotana en demanda de auxilio. Trabajo en va-

no. Unos y otros recibirán el premio que tienen merecido por sus servicios. El pueblo, dadas sus ansias de regeneración no puede tolerar por más tiempo que se le dilapide; no quiere que el fanatismo religioso sea su mentor. Anhela una vida libre de perjuicios y sabe que para lograrlo es preciso apartar todos cuantos obstáculos se le opongan, todos cuantos malos administradores y vividores políticos interrumpen más ó menos veladamente su evolución bienhechora.

¡Paso á un pueblo que despierta!
Mangoneadores políticos, huid.

A. Tila,

Cuestiones agrícolas

(Continuación)

Ya hemos dicho que no sólo hay que informarse del número de analfabetos que tiene un país, para deducir su cultura; hay unas estadísticas comerciales de consumo de productos que lo explican ya todo de una vez. Vease esta escala del consumo de patata por kilómetro cuadrado de superficie:

Inglaterra.	145 Kilos
Bélgica.	384
Alemania.	686
Holanda.	931
España.	21

Claro es, que no todas las tierras necesitan de las mismas cantidades y clases de abonos; varían notablemente las condiciones, ya lo sabemos; pero se vé bien lo que luchan los pueblos para adquirir mayor producción. A las tierras nuestras seguramente que les hacen buena falta aperos nuevos, abonos, riegos abundantes y cerebros renovados en el aldeanismo.

¿Pero quién hará esta salvadora transformación?

No hay posibilidad de terminar un capítulo con la palabra superioridad en favor de España. Tenemos que escribir otra vez la vergonzosa de inferioridad para ver si se conmueve un poco el corazón de los españoles.

Pero antes de terminar esta escala de estadísticas, debemos de apuntar otra, que así como en las anteriores, siempre nos poníamos en el puesto más inferior, ahora resulta lo contrario, aparecemos con el número mayor, vease: la carga de cada ruso por la deuda nacional equivale á 62 francos. La del ciudadano austriaco á 317. La del alemán, á 53. La del italiano á 261. La del español á 510 pesetas.

En algo nos tenía que hacer ir la monarquía á la cabeza de todas las naciones.

J. F.

Ayuntamiento

inmoral

Resucitando una historia

Difícil es para mí y además pesado el resucitar historias que tienen la mar de gracia en la actualidad, en los anales históricos y curso de los Ayuntamientos que desde la restauración á la fecha se han sucedido sin interrupción comunal.

Difícil es, también, para mí que de tiempo en tiempo, no se hayan escrito memorias como la presentada por D. Juan Ribás Cots, diputado provincial y vocal en aquella fecha,

de la Comisión de Administración local. Señor que prestó en aquella fecha y en vida inolvidables y señalados servicios, buenos los unos para el pueblo, y los que no agradó ni hizo bien, los olvidamos cuando pasó á mejor vida y no hacemos mención, y el buen tortosino solo debe recordar lo bueno hecho en vida por el hombre y todo lo demás olvidarlo.

En fecha 29 Noviembre de 1898, fué comisionado por la Diputación provincial, para girar una visita de inspección al Ayuntamiento de Tortosa, la cual terminó en 27 Enero de 1899, fecha de la Memoria.

Al dar cuenta á la Comisión provincial y á modo de introducción, hay un párrafo que copiado á la letra dice así:

"Por mucho que se haya dicho de lo desastroso é inmoral de aquel *modus vivendi*, establecido para vegetar fuera de toda legalidad, con escarnio de propios y extraños, resultará seguramente pálido ante los ojos descubiertos por la inspección, á pesar de haberse tenido que limitar, por ahora y sin perjuicio de lo que la Comisión se sirva acordar, al examen de algunos datos no más, para hacer interminable la visita y por que el Alcalde interino, secundando los propósitos de unos cuantos concejales, que siendo siempre los mismos forman la parte activa del Ayuntamiento, ha empleado tan incalificable resistencia á poner de manifiesto los documentos pedidos, que tal medida sería por sí sola, la mayor condenación por los delitos que oculta, si no fuesen ya bastantes, para juzgarlo con todo el rigor de las leyes, los que resultan comprobados, como se demuestra en el siguiente pliego donde se detallan los cargos más salientes."

Buena introducción para una Memoria, en la que se denunciaba la inmoralidad más desenfadada en aquel entonces.

Tuvo el Sr. Ribás todo el valor cívico, se vé, y al transcurso de este relato, comprenderán nuestros lectores que en las cárceles, difícil es encontrar otros entes que se puedan igualar á desfachatez y sinvergüenzas sin que haya intervenido la guardia civil.

Pues bien la mayoría de los que figuraron sus nombres en dicha memoria, son los mismos que quieren empuñar las riendas de la administración del pueblo y como es de ver que "quien hace un cesto hace ciento," los vecinos de Tortosa si tienen un poco de dignidad al pedirles el voto los escupirán en la cara y les dirán que ya están cansados de pillos. Esto es lo menos que pueden decirles.

Escuchad.

El mismo.

Reformas Sociales

Sesión del día 1.º de Octubre.

El domingo 1.º del presente celebró sesión la Junta local de Reformas sociales bajo la presidencia del Alcalde y con asistencia de los señores Climen, Ferreres, Vergés, Cruells, Moroso, Bayo, Franquet, Turón, el cura párroco y el señor Sabaté como vocales natos.

La sesión tuvo por objeto designar del seno de la Junta, el presidente de la Municipal del Censo electoral.

Tuvo que suspenderse á petición de los vocales obreros, por no haberse cumplido los acuerdos tomados en la sesión anterior, no habiendo participado el Alcalde, á algunos vocales su cese en el cargo, por haber dejado de asistir á mas de tres sesiones consecutivas, tal como está prevenido en la regla 14.ª de la organización de

las Juntas locales y provinciales ni convocado á los respectivos suplentes acordando por consiguiente celebrar sesión el Martes día 3 con el fin anteriorment eexpresado.

Pero lo chocante del caso fué que el Alcalde para excusar su falta dijo que tenía muchas ocupaciones y que no podía atender á todas, y que al propio tiempo consideraba que si los vocales obreros se empeñaron en que la ley fuera cumplida en este punto era por venganza, cosa que los obreros no ven por ninguna parte.

¡Vaya, que considerar como venganza el que una ley sea cumplida por quien tiene el imprescindible deber de ser el primero en cumplirlas! Buen ejemplo.

Lo que cuesta la monarquía

En estos dos dias han cobrado:

Pesetas

El Rey.	38.890
Su hijo mayor.	2.776
Su esposa.	2.500
Su madre.	1.388
Su tía Isabel.	1.388
Su tía Paz.	836
Su tía Eulalia.	836
Su hermana María Teresa.	836

Total, en dos dias. 49.450

Asunto del día

LOS CONSUMOS

Lo presumíamos, lo teníamos previsto. Los caciques, parodiando al hambriento lobo cuando le hacen dejar la presa que tan villanamente ha usurpado, se revuelven airado contra el bienhechor que sale á su paso. Los caciques también en el caso de la supresión del impuesto de consumos se revuelven contra el pueblo, con todo ciudadano, que quiere concluir con el nefasto impuesto, que es la base donde se cobija todo cacique.

¿Queréis que entre la luz, en los antros municipales? Despejad la incógnita, concluid con los consumos y resplandecerá algo la luz, en donde hoy no existe más que oscuridad y tinieblas.

Ha visto todo ciudadano, como los caciques que han tenido acción en aquella casa, (que debería llamarse feudo del cacique) han dejado recuerdos amargos de su paso, viéndoles luego repletos y ricos.

Con los consumos disponen de un enjambre de empleados, para que les voten el día que el pueblo quiere arrancarles las riendas de las manos.

La proposición presentada por nuestros correligionarios en la sesión última de la Junta municipal, ha puesto nerviosos á los caciques, no dando pié con bola; la combaten con saña atroz, inventando majaderías como por ejemplo, que van á tapiar las ventanas y el obrero no podrá respirar dentro de sus viviendas; esta suposición no cabe más que en el cerebro del inspirador de "Los Debates," del funesto político que ignora que cada casa tiene su plano de fachada y á él debe sujetarse.

Desengañense los caciques, tomelo de norma Monner; el ciudadano que paga, no está para consentir que con el producto de su sudor, se nutran unos cuantos chupopteros caciquiles que le esquilman, haciendo que el ab-

domen del pagano disminuya y el del cacique se engorde.

El cacique del 16 de Abril, el amañador de aquellas célebres nóminas en que justificaba el desaparecido kiosco del Parque, cuyo coste ascendía á cuatro veces más de lo que en realidad valía, por esto y otra infinidad de chanchullos defiende los consumos.

Quitemos el impuesto de consumos y concluiremos con una de las cosas que acrecenta más y más la inmoralidad administrativa; quitándolos recibirá un golpe mortal el caciquismo.

Suprimamos los consumos, y la clase media y el obrero, podrán comer más barato y vivir con más desahogo.

Pueblo sufrido y vejado, mira como los caciques van contra tí. Lee "Los Debates," de estos días y te convencerás de que debes hacer desaparecer el caciquismo funesto. Aprende á ser libre, á ser ciudadano, y así destruirás á los que labran tu ruina.

Hechos; no palabras

El Sr. Monner, desde *Los Debates* dedica toda su atención de estos días á discutir la cuestión de los consumos.

Esto estaría muy puesto en razón, si la cuestión de los consumos fuese no una cuestión á discutir, sino una cuestión á resolver. Si el Ayuntamiento cubriera todas sus atenciones; si los empleados cobraran mensualmente; si se arreglaran los caminos; si los repartos estuvieran bien hechos; si todo el peso de la contribución no cayera sobre el pobre, estaría muy bien la discusión. Pero cuando sucede todo lo contrario, sobran las palabras, sobran las críticas: han de venir los hechos, los hechos claros, concretos. Y los hechos son medios para suprimir los consumos, medios como los hemos presentado nosotros. Todo lo demás es pasar el tiempo y pasar el tiempo quiere decir aumentar la miseria en el pueblo, aumentar la desmoralización en el municipio, aumentar el abandono—abandono, hoy ya criminal en los servicios públicos.

Las palabras del Sr. Monner en *Los Debates* no sólo no merecen crédito; merecen desprecio. Cuando el Ayuntamiento atraviese la crisis que atraviesa el Ayuntamiento de Tortosa; cuando una ciudad pasa por el descuido porque pasa Tortosa, no hay derecho á decir si los que trabajan lo hacen bien ó mal; hay que trabajar tambien para demostrar que se tiene interés en salvar lo que se ve perdido, en levantar con alma lo que esté caído. La virtud no consiste solamente en decir que no se es malo, sino en demostrar que se es bueno.

Pero todos conocemos al Sr. Monner; todos conocemos las campañas de "Los Debates." El señor Monner dirigió para apoderarse del Ayuntamiento, las fuerzas del 16 de Abril; el Sr. Monner, obligó en su tiempo de mando á que se hiciese una inspección y á que Ribás escribiera su célebre memoria; el señor Monner, teniendo solo unos amigos en el Ayuntamiento, pudo compaginar, sin cuidado á que le arrastraran, sus famosas listas de la riada; el señor Monner, mandó que hicieran en época de dominio, todos los muebles de su farmacia los empleados de consumos.

¿Mas cosas aun? ¿Para qué? El señor Monner es el Sr. Monner y ni todas las aguas bautismales, ni todas las concesiones del marqués, ni todas las alianzas con los liberales, podrán hacer de su vida una vida honrosa. Por esto sus censuras no duelen; por esto sus aplausos no agradan.

Vaya censurando ó vaya aplaudiendo, los consumos caerán en plazo breve, y con ellos caerán para siempre los políticos inmorales, los hombres venales que al amparo de los felatos, han hecho una fortuna indigna, una fortuna arrancada á los sudores de un pueblo trabajador, amasada con la bondad de un pueblo tolerante y transigente.

UN MATRIMONIO CIVIL EN BENIFALLET

El acto fué un verdadero acontecimiento; fué uno de los actos más serios, más solemnes que nosotros recordamos. Todo el pueblo tomó parte en él, entusiasmado por lo que significaba el matrimonio civil y por la simpatía de los contrayentes.

Eran estos el distinguido joven don Adolfo Folgué y la simpática y bella señorita D.^a Teresa Solé, hija de nuestro querido amigo y correligionario D. Alberto.

El miércoles por la tarde ó sea la víspera de la fiesta llegó nuestro compañero Marcelino Domingo, acompañado de Ramón Franquet quienes aprovecharon la ocasión de hallarse entre aquellos buenos amigos para dirigirles la palabra, hablando de lo que significan y de la trascendencia que encarnan los actos civiles.

El jueves á las cinco de la mañana, ya estaban todas las calles de Benifallet, atestadas de gentes que esperaban la salida de los novios. A las siete salieron estos dirigiéndose, acompañados de una comitiva numerosísima al Juzgado, donde el Juez con las solemnidades de rúbrica les unió con el indisoluble lazo del matrimonio. Fueron testigos de tan hermoso acto, nuestro correligionario D. Tomás Pujol y nuestro compañero D. Marcelino Domingo. A la salida, de todos los balcones tiraban confites, pareciendo aquello una verdadera batalla.

En casa de nuestro amigo Alberto Solé se sirvió un espléndido refresco á los concurrentes, entre los que recordamos á las distinguidas señoras D.^a Teresita y D.^a Paquita Nomen y á las bellísimas señoritas Aurora, Pilar y Paquita Sastre, Consolación Cid, Carmen y Antonieta Capella, Magdalena Ramos, Paquita Reverté, que lucían elegantes trajes, y á los señores D. Jerónimo Sastre, ilustrado médico y muy querido correligionario nuestro, Joaquín Cid, Rafael Borrull, Antonio Fortuny, Pedro Capella, distinguido profesor de aquella población, Lorenzo Feliu, Pedro Altadill, José Solé, Rafael Montagut, Joaquín Ramos, José Amargos, José Tarra-gó, concejal del Ayuntamiento de Villalba, José Pasanau, Salvador Humbert, Juan March, Pepito Sastre y otros muchos que ya no recordamos y que harían interminable esta lista.

Los novios, acompañados de nuestros amigos Ramón Franquet y Marcelino Domingo salieron hacia Tortosa y de allí hacia Barcelona donde pasarán unos cuantos días.

Nuestra enhorabuena á los padres; nuestro aplauso á Benifallet y nuestro deseo de que la felicidad de Adolfo Folgué y Teresa Solé, sea interminable.

Teatro Centro Unión Republicana

El pasado domingo se puso en escena por segunda vez, el precioso drama en tres actos, titulado "La Encubridora", saliendo el público al-

tamente satisfecho del trabajo de tan aventajados *amateurs*.

Los personajes de la obra, estuvieron representados: "Carmen", por la Srita. María Herrero, "Emilia", señorita Borrás; "Andrés", Sr. Juan Domingo; "Julián", Sr. J. Freixa; "D. Juan", Sr. José Subirats; "Antonio", Sr. Francisco Vallés, y "Juez", Sr. E. Espuny, todos sabiendo interpretar lo que representaban con gran exactitud conquistando al final de cada acto una salva de aplausos.

Para mañana están anunciadas las divertidas obras "Lo que tiene mi mujer", y "Viva la República ó costumbres revolucionarias."

Ejuspi.

Convocatoria

La Sociedad de Oficios Varios, convoca á todos los compañeros que la integran para la Junta general que se celebrará el domingo día 8 del corriente á las dos y media de la tarde, en su domicilio, Moncada, 24, Centro Obrero.

Se encarece la asistencia, por tenerse que tratar de asuntos de interés para todos.

P. la J. D.
El Presidente,
Tomás Sanarau.

CARNET

Una opinión

Siempre, siempre oiremos lo mismo. "A tal sermón, novena ó plática hubo una concurrencia hache. Se explicó el P. tal ó cual de una manera tan elocuente que, á la mayoría de los fieles allí presentes, se les convirtieron en arroyos de lágrimas sus ojos."

Yo opino que, si á todos los templos pusieran un rótulo en el que se leyese: "Prohibida la entrada á los borregos, ¡qué á solas hablarían los cuca-rrones desde sus púlpitos! ¿No sería así?"

Consejos útiles

Nadie para ello como el alcalde de Tortosa? Muchos de ellos, para anunciar que se avecinan elecciones recurrirán á bandos, oficios y á la prensa particularmente. No, señores, no se hace así.

De las maneras antedichas no sirve más que para lo que á él no le conviene; mientras que, poniendo unos capazos de grava y mala en los caminos se enteran los payeses todos. Y así al regresar del campo se dicen: "Mira chich, ya mos demanan el vot.". A lo cual contesta otro: "Sí, pera n'aixó son bons. Pero en l'andemá ya no mos miren la cara, y á cada batedó mos posen en perill de rómprenos les dens del c..."

Algo de Aritmética Resultado de comparaciones

Sabemos que el pueblo francés tiene 40 millones de habitantes, está valorado con 223 mil millones de francos y que paga á su Presidente con 1.600.000.

Pues bien el pueblo español teniendo solamente 20 millones de habitantes y estando valorado por 45.000 millones de pesetas, debería pagar al Rey, en comparación de Francia, 395.437 ptas. Hoy paga 9.100.000. Es decir, que restando una cantidad de otra, de la que muriéndonos de hambre pagamos hoy, queda un resul-

Oficinas electorales

Han comenzado á trabajar las oficinas establecidas en el Centro de Unión Republicana, calle de Moncada y en el Centro Republicano Autonomista, plaza Nueva, donde deben dirigirse nuestros amigos para resolver todas las dudas ó explicar toda serie de consultas.

Reclamaciones

Para ir tomando nota, agradeceremos á nuestros correligionarios que nos den aviso de cuantos hayan recibido visitas ó amenazas de los Guardas de la Cámara Agrícola, de los jesuitas, de los esclavos del Obispo ó de los dependientes del Municipio, para obligarles á dar el voto en las próximas elecciones municipales.

Advertencia

No olviden los quinientos vecinos del Jesús que han recibido papeletas con apremio, y al mismo tiempo recado del Alcalde pedáneo para no pagar el apremio hasta que él les avise, que lo que se busca es cazarles, es quitarles, es robarles el voto.

Los vecinos del Jesús no deben dejarse engañar por los que les cobran un reparto escandaloso, por los que no les arreglan los caminos, por los que son amigos de los jesuitas. De los jesuitas que sin pagar cédula ni consumos, se hartaban de carne cuando los vecinos del Jesús, sin cosecha, tenían que ganar dos pesetas en las obras del canal.

tado de 8.704.563 ptas. Cantidad que nos empobrece, que nos ahoga y facilita el manejo del revólver ó el camino de la emigración.

El que lo dude que consulte con la Regla de tres Compuesta.

Al expulsado de Mora

En "Los Debates", del martes leímos un suelto que nos llenó de espanto.

Gracias á que este diario no lo leemos más que los republicanos que tenemos la suerte de vestirnos en casa Ibañez y Lapeira, pues de lo contrario á estas horas, en el partido republicano, ya se hubiera dado la voz de rompan filas.

Nada menos, ¡D. Paco del brazo de Marcelino Domingo! ¡Bonita combinación! El Guerra con las señoritas toreras. Gracias Sr. Monner, no fumamos.

Dice que nos desayunamos, comemos y cenamos, magras de jesuita, chuletas de canónigo y salchichón de obispo. ¿Qué tiene de particular que nos alimentemos con estos succulentos manjares, puesto que ya se sabe que los republicanos somos gentes del peor gusto?

Estamos para proponer á nuestros amigos que le reservasen un puesto al Sr. Monner en nuestras Juntas municipales, ya que casi nos dá hecha la candidatura para las próximas elecciones municipales. ¡Y de que apuro nos ha sacado!

Maquiavelo en calzoncillos tocando el violín, y el suelto de referencia, estarían á la misma altura. Así está de ridículo.

Ha estado V. la mar de desgraciado. Pero que de veras.

Modernizándose

Cortamos y publicamos es siguiente telegrama de la prensa diaria, para que nuestros lectores le apliquen el comentario que mejor quieran.

"Bilbao.—En el teatro Arriaga, se celebró la fiesta organizada por "La Gaceta del Norte para rifar entre los suscriptores 12.500 pesetas.

Se pronunciaron varios discursos entre ellos uno del obispo de Jaca, diciendo que la prensa católica debe romper los moldes doctrinales en que se inspira; dejar de publicar encíclicas y pastorales y competir con los demás periódicos en buena información, que es la única manera de combatirlos.

La prensa católica debe dejar de ser clerical.

Los curas y los raires deben hacer propaganda religiosa en el púlpito y en el confesionario y dejarse de periódicos."

Y en Tortosa que...

Pues en Tortosa ná...

En Lérida el Ayuntamiento, ha presentado la dimisión porque el Gobierno del demócrata Canalejas, retarda la construcción del muro de defensa en el Segre, fingiéndose unos enfermos otros que pasan de la edad.

Esto es lo que dicen telegramas de dicha población.

Y en Tortosa, ¿que hace nuestro Ayuntamiento? ¿Que hacen los concejales?

En Tortosa, solo se acumulan carretadas de arena, se hacen los duros cortos, se hacen negocios como el Matadero, se protege á los pillos y se posterga á los honrados.

Esto se hace por aquí.

Enrique Roig Chavarria

Procurador de los Tribunales
Compra—venta—y administración de fincas.

Despacho: Calle de Moncada, (vulgo Seminario.)

Imp. Sucesor L. res Bernis & Tortosa

PAQUETERIA, MERCERIA Y QUINCALLA DE SEBASTIAN TUDO

Estas novedades para señoras. — Gran surtido en perfumeria. — Artículos piel y oro chapeado. Objetos fantasía para regalos, abaincos, etc., etc.

Fábrica de alpargatas de todas clases

FRANCISCO LLASAT TORTOSA

EN CASTELLÓN: Plaza de los Dores, 22.1
EN BAÑERAS: (Alicante) Impero y Llasat.
EN TORTOSA: Manufactura de cuerdas é hilo.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

RAMON VERA Y GIL

Despacho: Estación, 10—TORTOSA Teléfono n.º 95
Presentación de documentos en las oficinas de Liquidación y Registro de la Propiedad manifestaciones de fincas; solicitar certificaciones en las indicadas oficinas; así como también de actos de última voluntad de Madrid; gestión de toda clase de asuntos de los Juzgados, Ayuntamientos, Notarías y demás oficinas tanto particulares como del Estado; confección de relaciones descriptivas de bienes; compra venta y administración de fincas; préstamos hipotecarios; altas y contribución.
Compraventa de valores. Pago de cupones, tomándose en negociación los de las deudas del Estado interior y a un plazo desde tres meses antes de su vencimiento. Delegación de la Compañía de seguros, vida é incendio, "La Unión y el Fenix Español", así como de la Compañía de seguros marítimos "La Bulgaria", Representación de la Compañía Trasatlántica, etcétera, etc.
Esta casa cuenta con activos representantes en Madrid, Barcelona, Tarragona, Valencia Zaragoza.

Sastrería y Pañería LA TIJERA DE ORO DE FERNANDO COLOMÉ

En este acreditado establecimiento se construyen toda clase de prendas exclusivamente la medida.
Continuas, grandes y últimas novedades en cortes para trajes de color. Gran surtido en toda clase de géneros negros y azules. Inmensa variedad en pantalones de lana. Extenso surtido en toda clase de paños (vellutés).

LA TIJERA DE ORO

Puente de Piedra 1 y 3. Roque 2.—TORTOSA

DEPÓSITO DE VINOS Y LICORES

JUAN BAUBI CABANES

San Blas 26.—TORTOSA

Gran surtido en Champagnes, Cognacs, Rons, Licores y Anisados, secos y dulces, del país extranjero. Vinos de Jerez y de la Rioja blancos y claretes de las mejores marcas.
PRECIOS ECONOMICOS

GRAN PANADERIA Y SASTRERIA IBERICA

JUAN BAUBI

Avenida, 15 y 13, y Mercalli, 7.—TORTOSA

Los favorecedores que se dignen visitar este sin rival establecimiento se cerciorarán de que es el único en su clase y el que cuenta con tan grandiosa existencia de todos géneros de más de 200.000 m. para el ramo de Sastrería entre lauería, Alpaca, Piqué, Driles y con su gran profusión de toda clase de paños, sin excluir la "lisa imperial", recomendable por ser la mejor que se conoce.
Especialidad en géneros para luto (sin brillo), contando, además, con paños lisos para toda clase de uniformes tanto civiles como para militares.
Los pantalones de (vellut) pana correctamente cosidos y bien cortados, se venden a baratísimo precio de 5 ptas.
Véndese, lo mismo á los señores Sastrés que á los demás particulares, cortes para trajes pantalonería, forrería, paños y demás artículos que les conviniera, á precios verdaderamente económicos.
Gran variedad de trajes para niño desde 3'50 pesetas
caballero 20'00
americanas de alpaca 5'00

VISITAD ESTA CASA Y OS CONVENCERIS DE LO DICHO!
Los encargos se sirven con rapidez.
Nota importante.—Especialidad de corte para todos los que deseen dedicarse al arte de Sastrería. Cortes y prendas con garantías.
Gran surtido en trajes para la primavera comuti y americana; de alpaca, al baratísimo precio de 15 pesetas los primeros y á 4 pesetas las americanas. Hay grandiosa existencia

ZAPATERIA DE JOAQUIN MONLLAO

CALZADO A MEDIDA DE TODAS CLASES
Composturas quedando el calzado como nuevo
Sin competencia en los precios Elegancia y solidez
PLAZA DE AGUSTIN QUEROL, 3.
En dicho establecimiento se reciben encargos para Barcelona, Reus y Tarragona.

Sastrería y Pañería DE CARLOS CHAVARRIA

Plaza de la Constitución, (PORCHES)

Gran surtido en toda clase de artículos propios para la temporada.

No dejéis de visitar esta casa, en la que encontraréis economía gusto y rapidez en los encargos.

LUX BALDOMERO DASOYS

ELECTRICISTA Y LAMPISTA

El legítimo y verdadero mechero Lux, que es el más ventajoso y da mayor potencia luminica entre todos los conocidos, puede ofrecerlo hoy al público, seguro de su bondad indiscutible. Se hacen instalaciones y reparaciones de "teléfonos", "timbres eléctricos", "pararrayos", canalizaciones para gas acetileno de hulla y para aguas.
Especialidad en bombas para extraer toda clase de líquidos.
33 años de práctica, aseguran la competencia y bondad en los trabajos.
Se reciben encargos en casa D. Baldomero Sabaté, calle del Angel y D. Ramón Aguilá calle Obispo Aznar, lampistas, D. José Armengol, peluquería, calle Moncada, y en el almacén de harinas de D. Juan Mayor, al lado del Palacio Episcopal.
Los que se hacen con prontitud, esmero y economía.

LUX, LUX, LUX MECHERO LUX

Antigua fábrica de gorras de Felipe Climent

- VENTA AL POR MAYOR Y MENOR -
Grandes novedades en gorras de todas clases
Precios económicos.—Carbó 16.—TORTOSA

GRAN ZAPATERIA "La Villa de Sitges," J. BALADA SUCESOR DE J. MAJO

ELEGANCIA, BARATURA, RAPIDEZ
10, Rosa, 10.—TORTOSA